## Musikausbildung im "Herzen Bayerns"

Die Berufsfachschule für Musik in Altötting fördert die Entwicklung von der Berufung zum Beruf und bietet wahlweise in den Fachrichtungen Klassik, Kirchenmusik und Volksmusik eine musikalische Berufsausbildung an.

Der Unterricht findet in Vollzeit statt. Er gliedert sich in musikpraktische, musiktheoretische und allgemeinbildende Fächer auf, welche die Basis für alle musikalischen wie auch musikverwandten Berufe bilden. In Verbindung mit dem Staatsinstitut in Ansbach kann in weiteren 2 Ausbildungsjahren die Qualifikation eines Fachlehrers für Musik und Textverarbeitung an allgemeinbildenden Schulen erlangt werden.

Die Ausbildung an einer Berufsfachschule für Musik endet nach 2 Jahren mit einer staatlichen Abschlussprüfung und verleiht das Zeugnis zum staatl. geprüften Ensembleleiter. Das 3. Schuljahr vermittelt darüber hinaus eine pädagogische oder künstlerische Zusatzqualifikation.

Viele Absolventen nehmen nach der Berufsfachschulzeit ein zielgerichtetes Studium der Schulmusik, für künstlerische oder pädagogische Studiengänge, Kirchenmusik, Musik- und bewegungsorientierte Soziale Arbeit auf. Einige entscheiden sich für eine weitere Ausbildung zum Musikinstrumentenbauer oder Musikalienhändler. Andere starten direkt ins musikalische Berufsleben als Bandmusiker, Chorleiter, Ensembleleiter oder Musikschullehrer.

Die Berufsfachschule für Musik in Altötting versteht sich jedoch nicht nur als Lehrinstitut, sondern nimmt in hohem Maße auch die Aufgaben eines Kulturträgers in der Region wahr. Dies bietet dem Lernenden die Chance, sich auch musikpraktisch einer aufgeschlossenen Öffentlichkeit zu präsentieren. Eine große Zahl von Workshops und Seminaren ergänzen das Ausbildungsangebot,

## Samstag, 4. Februar 2022 von 10.00 Uhr bis 16.00 Uhr "Tag der offenen Tür" der Berufsfachschule für Musik

Die Max-Keller-Schule zeigt sich von ihrer besten Seite. Wir bieten dem Besucher musikalische Darbietungen in vielen Besetzungen, einen Trommelworkshop, eine Orgelführung in der Stiftskirche St. Philippus und Jakobus und natürlich viele interessante Informationen. Und es besteht die Möglichkeit eines Gesprächs mit der Lehrkraft Ihres Instruments.

## **Dienstag, 7. Februar 2022 um 19.30 Uhr** in der Max-Keller-Schule **Informationsabend über die musikalische Berufsausbildung in Bayern**

Der Schulleiter der Berufsfachschule für Musik gibt Auskunft über die Möglichkeiten einer qualifizierten Musikausbildung. Mithilfe der Berufsfachschule für Musik werden die Wege zu einem mittleren Schulabschluss, zur Hochschulreife zu einer musikalischen Berufsausbildung, oder zu einem Hochschulstudium geebnet. Der Besucher erfährt aber auch allgemein Wissenswertes über Aufnahmeprüfung, Ausbildungsplätze, Stellenangebote und Berufschancen der Musikberufe in Bayern. Für alle, die sich für einen Musikberuf, oder einen musikverwandten Beruf entschieden haben und mehr darüber erfahren möchten. **Referenten: Anselm Ebner, Josef Irgmaier**